

Claudia: con Trump, diálogo de alto nivel y cero preocupaciones



Felicita al magnate, anuncia nueva estrategia de protección a migrantes y señala que seguirá la colaboración en temas como drogas, armas y desarrollo

GASPAR VELA, CIUDAD DE MÉXICO

— Claudia Sheinbaum habló sobre el T-MEC con Larry Fink, presidente de BlackRock, la administradora de activos de EU más grande del mundo.

Claudia: con Trump, diálogo de alto nivel y cero preocupaciones

Relación bilateral. La Presidenta felicita al republicano, perfila una nueva estrategia de protección a los migrantes y asegura que continuará la colaboración en asuntos como drogas, armas y economía

GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que el gobierno de México mantendrá el diálogo de alto nivel con la administración de Estados Unidos luego del virtual triunfo del republicano Donald Trump en las elecciones de este martes.

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, la mandataria puntualizó que no hay motivo de preocupación, pues los asuntos como migración, tráfico de armas de fuego y trasiego de drogas se seguirán tratando con el gobierno estadounidense que encabezará el magnate.

“Vamos a mantener este diálogo de alto nivel, es decir, en los temas de migración, que ayer (martes) lo dije, aquí en México

ha disminuido este fenómeno. En la frontera norte cayó 75 por ciento de diciembre de 2023 a la fecha, y ya hay un plan para tratar la migración.

“De igual manera los temas que tienen que ver con la entrada de drogas desde México hacia Estados Unidos, así como del tráfico de armas de Estados Unidos a México”, destacó la mandataria.

Asimismo, la Presidenta añadió que en este diálogo de alto nivel con el gobierno del republicano se tratarán los asuntos relacionados con el desarrollo de ambos países.

“Habrá diálogo, no hay motivo de preocupación, sencillamente en el momento en que ya sea oficial el triunfo, pues vamos a es-

tablecer comunicación y a tener buena relación”, apuntó.

Sheinbaum también garantizó que el gobierno de México protegerá a los connacionales que están en territorio estadounidense.

“Vamos a estar siempre con ellos, defendiéndolos, esa es nuestra tarea y función”, aseguró.

En ese sentido, la mandataria dio a conocer que próximamente presentará una estrategia para mejorar la atención y apoyo legal a los migrantes en los consulados de Estados Unidos.

“Vamos a presentar muy pronto todo el esquema por parte de los consulados, porque esos sitios van a modificar de manera muy importante la forma en que atienden y facilitan los apoyos legales y administrativos que requieren



nuestros hermanos que están en Estados Unidos”, apuntó.

Por otra parte, Sheinbaum sostuvo que México y Estados Unidos tienen una integración económica muy importante que favorece a los dos países, por lo que precisó que no hay competencia, sino que ambas economías se complementan.

“Esto es algo que lo saben los empresarios mexicanos y estadounidenses que tienen inversiones aquí, las exportaciones de nuestro país han seguido creciendo y esta fortaleza es indispensable en el terreno incluso geopolítico.

“Es algo que nos fortalece y que estamos seguros que va a seguir haciéndose en ambos países. En esto habrá mucha coordinación con el empresariado mexicano, por supuesto, nuestros hermanos que viven en Estados Unidos y a los que siempre vamos a estar apoyando”, destacó.

Por la tarde, en una publicación en su cuenta de X, Claudia Sheinbaum felicitó al republicano Donald Trump por su virtual triunfo en las elecciones presidenciales en Estados Unidos.

“Expreso mi más sincera felicitación a Donald Trump, quien resultó ganador de la elección presidencial de Estados Unidos de América. En nombre de México, nuestro reconocimiento al pueblo estadounidense por el ejercicio democrático en su jornada electoral”, destacó.

Sheinbaum confió en que su gobierno y el de Trump trabajarán de manera coordinada, con diálogo y respeto, con el fin de avanzar en la agenda bilateral.

“Estoy cierta de que vamos a continuar trabajando juntos de manera coordinada, con diálogo y respeto a nuestras soberanías para avanzar en la amplia agenda bilateral que nos enlaza”, indicó.

Por su parte, el canciller Juan Ramón de la Fuente sostuvo una llamada telefónica con el ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, Carlos Ramiro Martínez, en la que hablaron de estrategias para gestionar el fenómeno migratorio a unas horas del triunfo de Donald Trump.

A través de redes sociales, la Secretaría de Relaciones Exteriores anunció la conversación entre los funcionarios, donde acordaron abordar el fenómeno con un “enfoque humanitario” en todas sus etapas.

La cancillería detalló que los secretarios destacaron la buena relación entre ambas naciones y acordaron mantener la colaboración en materia migratoria.

“Este esfuerzo busca abordar el fenómeno en todas sus etapas, con un enfoque humanitario respaldado por el derecho internacional, así como atender sus causas estructurales en las fases de tránsito, destino y retorno”, informó la cancillería. ■

Con información de: Silvia Arellano

“Los consulados van a modificar la forma en que facilitan los apoyos legales”





Caravana descansa en su paso por Chiapas, decomiso de armamento en Sinaloa y aseguramiento de *narcolaboratorio* en dicho estado el pasado viernes. REUTERS Y ESPECIAL

